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爱车自燃后，多次与厂方和经销商
交涉无果，还被警告如果再“骚扰”将被
起诉。这是北京的华晨中华骏捷车主的
亲身经历。据了解，这位骏捷车主的遭遇
并非个例。

据笔者对媒体公开报道的不完全统
计，近年来华晨中华骏捷共发生 7 起自
燃事故。这 7 起事故中，最近的一起发生
在本月 4 日：郝先生于 2011 年 5 月 23 日
购买了一辆中华骏捷轿车，使用还不到
一年，就于 2012 年 4 月 4 日凌晨发生自
燃，直接导致车辆报废。

后来根据消防部门出具的自燃报
告，认定火灾原因系引擎盖内故障引燃
轿车车头的可燃物。郝先生以此为依据，
多次与 4S 店和厂家交涉，问题却一直没
有得到解决。最终失去耐性的郝先生选
择极端维权，将车子拉到 4S 店门口进行

抗议。
除了郝先生，其他发生自燃事故骏

捷的车主也都在维权过程中受到了 4 S

店和厂家的漠视，即使处于保修期内的
车辆，也均已“不是质量问题”为由拒绝
赔付，或建议车主起诉并提请权威机构
对车辆进行鉴定。

4 S 店和厂家这些行为无疑是推脱
责任和提高车主的维权门槛。这与华晨
所标榜的“一路有我，华晨汽车”服务显
然是格格不入。

耐人寻味的是，华晨公司官网上显
示，华晨中华骏捷“整车安全性能通过严
苛的测试，以欧洲五星级安全标准为设
计目标，全方位主动被动安全装备是骏
捷成为当之无愧的‘安全之王’”。这难道
不是一种讽刺？

(本刊综合)

格车界声音
【世汽组织秘书长：中国已

不是汽车新兴市场】2012 年 4 月
20 日-21 日，由中国汽车工业协
会主办的 2012 中国汽车论坛在
北京隆重举行。秘书长表示，我
经常会谈到新兴市场这样的问
题，我已经不想用这样的一个说
法了，因为中国已经不是新兴
了，已经兴起来了，就别用新兴
市场这样的词了，应该更加重视
中国的市场

【交通运输部副部长：一级
公路收费或取消】近日，交通运
输部副部长冯正霖表示，相关部
门正在研究取消一级公路和经
营性二级公路收费的可行性、时
机和保障措施。重大节假日收费
公路免收通行费等有关问题将
认真研究，按程序报批后争取尽
快实施。

【华西都市报汽车主编：车
市变革，一触即发。】无论下半年
车市向左还是向右，可以肯定的
是，市场竞争将更加激烈，这必
然带来中国车市的变革。在市场
遭遇挫折时，企业才更有动力去
改变自己，净化市场环境，消费
者才能从中得到更多实惠。因
此，未来车市在产品、服务、技术
等方面都会有相当的变化，进入
崭新的生产和消费时代。

【长安汽车集团总裁：中国
汽车业面临大而不强局面】我国
汽车产业大而不强有三方面表
现：一是大型汽车集团太依靠合
资企业支撑，大集团汽车出口量
比第二、第三阵营的自主品牌还
少；二是自主品牌销量和利润贡
献率很低；三是由于我国自主品
牌创立时间短，品牌影响力还不
强，市场议价能力很低。

【沃尔沃中国区董事长：并
购沃尔沃获得品牌和技术】吉利
并购沃尔沃得到了什么？首先，
100% 的股权。吉利拥有沃尔沃
轿车商标百分之百的所有权、使
用权；其次，世界顶尖的 1 万多
项专利和产权，两大整车厂、56

万产能，以及世界一流的制造设
施、发动机厂、3 家零部件公司；
第三，分布在全球 100 个国家的
2300 家经销商；第四，强大的顶
尖人才库，通过吉利并购沃尔
沃，更多世界一流的人才加盟沃
尔沃和吉利。最后，沃尔沃是中
国人拥有的、惟一的豪华品牌。

自主品牌市场份额下降

期待政策利好

从 2011 年至今，我国自主品
牌汽车销量持续下滑，市场份额
随之锐减。中汽协的数据显示，
2 0 1 1 年乘用车自主品牌销售
611 . 22 万辆，同比下降 2 . 56%，占
乘用车销售总量的 42 . 23%，占有
率同比下降 3 . 37 个百分点。

进入 2012 年，这一市场困
境仍未缓解。今年 1~3 月，我国
自主品牌乘用车共销售整车
161 . 78 万辆，同比下降 8 . 1%，占
市场总销量份额 42 . 9%，同比下
降 3 . 2 个百分点。

我国自主品牌阵营中曾连
续 11 年位居销量第一的奇瑞汽
车也未能摆脱市场的困境。数据
显示，2011 年奇瑞共销售 64 . 3

万辆，未完成全年 80 万的销售
目标。2012 年一季度，该企业销
量同样不容乐观，共实现销量
13 . 94 万辆，同比下降 25%。

被业内称为神话的长城汽
车销量增幅也出现下滑趋势。今
年一季度长城汽车共销售整车
13 . 27 万辆(含皮卡及出口)，同比
上升 10 . 9%，与去年 22 . 5% 的增
幅相比，增速明显放缓。

企业的营业状况也在走下
坡路。数据显示，我国 17 家重点
企业(集团)营业收入、利润指标
同比呈不同程度下降，降幅分别
为 1 . 8% 和 7 . 9%，利润降幅高于
营业收入降幅。

在中国汽车工业协会秘书
长董扬看来，自主品牌全线下滑
主要是因为优惠政策逐一退市，
让自主品牌没有了依靠，另外合
资品牌车型下沉，挤压了自主品
牌的市场空间。从去年开始，汽
车下乡、购置税优惠等政策逐步
退出市场，这对于自主品牌来说
就像是蹒跚学步的孩子被撤掉
了助步器，行走更加艰难。

保监会近日发布通知，暂
停区域性保险代理公司及其分
支机构设立许可，这意味着新
建的 4S 店将不能获得代售保
险的资格。看到这你是不是在
担心以后购买车险会更繁琐？
放心，新政确实为新开的 4S 店
带来点儿麻烦，不过这种麻烦
不会转嫁到消费者身上，反而
会让保险行业更加规范。

现有 4S 店不受影响

申请保险兼业代理执照的
4S 店都不能如愿了，除非申请
专业代理执照。东风日产华盛
昌专营店刚刚新建了一家启辰
4S 店，这家店申请兼业代理销
售保险没有获批，但是这并没
有给他们带来很大麻烦。华盛
昌专营店保险部负责人告诉记
者，新店与老店是同一个公司，
所以使用同一个兼业代理执照

即可。
该负责人表示了对新政的

担心，“保监会是想减少兼业代
理，我们的兼业代理执照每两
年要审核一次，不知道那时会
不会增加新的政策”。不过他也
表示，保险已经成为每个 4S 店
业务的主要部分，一旦有限制
4S 店会采取与专业保险代理
合作等方式解决问题，不会将
麻烦转嫁到消费者身上，消费
者来店买车、买保险都不会有
比之前更麻烦的感觉。

新政保障车主权益

保监会的这一通知当然并
不主要针对 4S 店，因为在当前
银行、邮政甚至很多修车店都
有兼业代理资格，可以销售保
险，这些不专业的机构为保险
业埋下很多隐患，以至于消费
者的保险理赔得不到保障。

保监会有关负责人表示，
目前保险兼业代理机构超过 19

万家，其中近 5 万家机构大多
只代理机动车辆保险，因此保
险市场有“小、散、乱、差”问题。
他表示，这项措施充分表明了
保监会积极推进兼业代理专业
化和专业代理规模化、有效提
高保险代理市场专业化水平和
综合服务能力，鼓励保险中介
集团化发展，推进汽车销售和
维修企业、区域性商业银行、邮
政企业代理保险业务专业化试
点，清理整顿保险代理市场等
措施，有序开展保险代理市场
的治理工作。

一位保险界专家表示，新
的政策能够让保险行业更规
范，虽然给一些 4S 店带来一定
成本的增加，不过让保险行业
更专业对于保证消费者权利是
非常有益的。

新开 4S 店将无代售保险资格

2012 年 4 月 21 日晚 18:00 至 20

点，广通奥迪全新 2012 款奥迪 A6L

泰安地区上市发布会荣耀登场。
为了迎接全新 A6L 上市，泰安

广通二手车总监刘小龙宣布“精彩
变‘换’，奥迪 A7 原价置换”活动正
式启动，只要满足活动条件，即有机
会以开票价格原价置换。

上市庆典现场穿插趣味游戏及
“砸金蛋”抽奖等互动环节，精美A6L

上市纪念礼品，全新 A6L 水晶车模
让每位嘉宾都满意而归。据悉，活动
当晚有超过两位数的嘉宾订购全新
奥迪A6L。 (杨春)

泰安广通全新奥迪 A6L 荣耀上市
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